

ordentlich gering sind, daß die Befriedigung der Forderungen der Arbeiterschaft in diesen Werken keine erheblichen Schwierigkeiten machen kann. Gerade die außerordentliche Bedeutung, welche die deutsche Elektrizitätserzeugung im Haushalt des deutschen Volkes im allgemeinen, wie im Haushalt des einzelnen im besonderen hat, legt auch auf dem Gebiete der Lohnpolitik ganz bestimmte Verpflichtungen auf.

Auch die Arbeiterschaft in den Elektrizitätswerken muß sich ihrer außergewöhnlichen Bedeutung für das deutsche Volk und die deutsche Wirtschaft durchaus bewußt sein und bleiben. Sie muß wissen, welche Macht in der Beherrschung der Elektrizitätswerke liegt. Sie muß aber auch erkennen, daß das einzelne Werk heute vollkommen ohne Bedeutung ist und ihre Ansprüche an das Leben gegen den Widerstand eines Werkes nicht durchgesetzt werden können, wenn nicht die Gesamtheit der Arbeiter und Angestellten in den Elektrizitätswerken dahinter steht. Wir sind sicher, daß die Arbeiterschaft sich ihrer Verantwortung bewußt ist. Sie muß aber selbst auch als Träger des Gemeinschaftsgedankens der Einheit der Elektrizitätswerke die Einheit der Arbeiterschaft gegenüberstellen. Dann wird um so leichter der Weg zu Ende gegangen werden, die deutsche Elektrizitätserzeugung und -versorgung zu einem gemeinwirtschaftlichen Unternehmen umzugestalten. Diese Bedeutung und Entwicklung der deutschen Elektrowirtschaft auch den Arbeitern stärker ins Bewußtsein zu senken, war mit ein Grund zur Herausgabe dieser Arbeit.